

PRIX DE L'ABONNEMENT.

Edition Quotidienne.

Un An 6 Mois 3 Mois 1 Mois
POUR LES ETATS-UNIS... \$12.00 \$7.00 \$3.00 \$1.00
POUR L'ETRANGER... \$15.15 \$7.55 \$3.75 \$1.30

Le Numéro



Cinq Sous

PRIX DE L'ABONNEMENT.

Edition Hebdomadaire.

Un An 6 Mois 4 mois 3 Mois
POUR LES ETATS-UNIS... \$3.00 \$1.50 \$1.00 \$0.75
POUR L'ETRANGER... \$4.00 \$2.00 \$1.35 \$1.05

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI, 26 AVRIL 1907

80ème Année

Prosper Mérimée.

Il est quelques rares écrivains, même célèbres et presque classiques, dont nous ayons le sentiment qu'ils n'ont point accompli toute leur destinée...

Nous sommes aussi complètement renseignés que possible sur sa personne et son singulier caractère. d'abord par son abondante correspondance: Lettres à une inconnue—Lettres à une autre inconnue—Lettres à Panizzi—la "Correspondance inédite"...

Panizzi, Ampère, la rencontre avec George Sand, Mlle Daquin, l'affaire Libri, tout cela est trop connu et je n'y insisterai pas. Mais nous remarquons à chaque période de cette existence nomade...

J'ai dit un singulier caractère, car l'auteur de "Colomba" et de "Carmen", ces deux nouvelles types dans la manière de Cervantès, était construit tout en contradictions. Sa vie durant, il fut un sentimental, une manière d'écorché vif qui dissimulait ses susceptibilités sous un air moqueur ou glacé...

La misanthropie ne lui manquait pas, ainsi qu'il ressort de la pénétrante analyse faite par M. Emile Faguet de ses "Lettres à une Inconnue". Or, il se contraignait à la mondanité, comme s'il se fut conformé à un de ces bizarres programmes d'existence logique qu'établissent puis ratèrent Stendhal. Écoutons-le parler de son ami. Il se confesse à travers lui, aventure fréquente quand nous racontons quelqu'un qui nous est cher...

Les études de Mérimée sur l'histoire romaine, Jules César, la guerre sociale et la conjuration de Catilina ont cette marque de solidité, ce relief qu'il mettait dans toutes les branches de son activité. Je viens de les relire. Elles ne sont pas inférieures, dans leur élégante concision, aux longues considérations économiques de M. Ferrero. Leur forme originale rappelle la "Chronique" du règne de Charles IX, laquelle serait un chef-d'œuvre si elle ne tournait pas court vers la fin. On dirait que la curiosité vibrante de l'écrivain se laisse de son thème, l'épuise à force de l'ordonner et s'en détache un peu avant le point d'achèvement. Cette re-

marque ne vaut d'ailleurs que pour les travaux de critique, d'érudition et d'histoire. Dans les nouvelles, il est le plus souvent incomparable et il nous livre sa veine tout entière.

Ont-ils vieilli et jauni, cesivoires minutieux que des générations de lecteurs se sont transmis avec admiration? Je ne parle pas de la petite corse ni de la petite espagnole qui sont passées à l'état de vignettes amoureuses et douloureuses pour toutes les jeunes imaginations. Elles sont devenues populaires tout en demeurant dans l'anthologie. Ce rare destin de leur substance. Mais la "Vénus d'Ille", mais "Lokis", mais les "Ames du Purgatoire" où une fantaisie de cauchemar est bridée par un style net, qui ne sacrifie rien à l'oreille, presque rien à l'éloquence, un style de maître dessinateur... Essavées à l'horloir de Flaubert, ces phrases paraissent froides et mortes. Cependant elles impressionnent rapidement l'esprit, et si l'on oublie leur texture, on se rappelle ce qu'elles représentent. Toutes les figures sont circonscrites, éclairées par une lumière de choix. Presque rien n'est laissé au hasard et il subsiste une fièvre intérieure. Je crois que, pour se reposer de l'enfure et du lyrisme, rien ne vaut un récit de Mérimée.

Il ne convient pas à toutes les heures. Les affaires de réverie ne l'aiment guère, car il délimite jusqu'au mystère. Réfermé, son livre ne nous poursuit plus. Mais il est un maître de réalité, la plus miroitante, la plus directe. Les jeunes gens le subissent. Pour ces lectures de classe qui précèdent la fertilité des congés, nous demandons toujours à nos professeurs quelques pages de Prosper Mérimée. Le parfait équilibre, la mesure nous étaient un enchantement à la lisière de l'évasion.

Nous avons vu rapidement toutes les facettes et facettes de cet organisme brillant. Il serait injuste de ne pas admirer sa faculté de se diversifier, son appétence universelle. On sait qu'il fut le premier à introduire chez nous la littérature russe, qu'il traduisit "Dame de Pique" de Pouchkine, "l'Inspecteur général" de Gogol, les "Apparitions" de Tourgueniev. Il y eut en abrégé, dans ses essais, la matière de trois ou quatre talents.

Cependant j'en reviens à mon hypothèse qu'il n'accomplit pas toute sa destinée. Il n'arriva pas à rejoindre l'érudit, l'historien, l'archéologue, le traducteur et le conteur dans une de ces œuvres magistrales où se retrouvent par couches superposées les multiples facultés d'un grand créateur. La preuve en est dans sa correspondance. Celui qui se réalise pleinement à guère le temps de s'expliquer. Les inconnues valent la postérité. Etait-il mal placé dans son temps, trop près d'un Stendhal, comme Quinet fut trop près d'un Michelet, tiraillé entre un romantisme inné et un classicisme de réaction? A-t-il restreint par scrupule littéraire une abondance dont semblent témoigner ses écrits accessoires? S'observait-il trop pour se libérer, et la préoccupation de la tenue ne nuisait-elle pas à sa fécondité?

Ce sont là des questions qui restent pendantes auprès d'une physiognomie énigmatique. Ni bustes ni statues ne nous donnent une représentation exacte de cette âme noble et un peu distante, que tourmentait l'insoluble problème d'une perfection morale sans religion. LÉON DAUDET.

A la veille de l'ouverture de l'Exposition de Jamestown

Norfolk, Vie., 25 avril—C'est demain le jour d'ouverture de l'Exposition de Jamestown et les directeurs de cette grandiose entreprise n'épargnent aucun effort pour donner la dernière touche aux installations et mettre le terrain et les bâtiments dans un état présentable pour la cérémonie inaugurale.

Plusieurs milliers d'ouvriers sont occupés aujourd'hui à nettoyer les divers chemins dans lesquels défilera la parade militaire qui doit être passée en revue par le président Roosevelt.

Malgré ce déplacement d'énergie l'exposition sera loin d'être prête demain et nombre de bâtiments sont encore cachés sous de lourds échafaudages qui en masquent presque complètement la vue.

Entente de deux souverains

Madrid, 25 avril—L'entrevue du roi Alphonse avec le roi Edouard à Carthagène, dit la "Correspondencia de La Espana", qui tient l'histoire de source diplomatique, a servi à compléter l'entente pour la paix universelle.

Les Coréens s'agitent

Tokio, 25 avril—Un nouveau soulèvement qui se préparait en Corée vient d'être étouffé grâce à l'action énergique de l'administration japonaise.

Arrivée du roi et de la reine d'Angleterre à Palerme

Palerme, 25 avril—Le roi Edouard et la reine Alexandra sont arrivés hier sur le yacht "Victoria-and-Albert".

Duel fatal

Frier's Point, Miss., 25 avril—Gerald Fitzgerald, un jeune avocat de cette ville, a tué aujourd'hui M. W. F. Opp, propriétaire d'une salle de billard.

La prochaine expédition du commandant Peary à la conquête du pôle nord

New York, 25 avril—Le commandant Robert E. Peary, plus persuadé que jamais de la possibilité d'atteindre le pôle, pousse activement ses préparatifs de départ.

Il espère quitter New York à bord du "Roosevelt" vers la fin de juin ou dans les premiers jours de juillet.

L'expédition passera l'hiver sur la côte septentrionale de la Terre de Grant puis au printemps suivant le "Roosevelt" s'avancera vers le nord aussi loin que l'état des glaces le lui permettra.

Le commandant Peary espère être de retour à New York 11 mois après son départ. La seule question qui à l'heure actuelle lui cause de l'inquiétude est le manque de fonds nécessaires pour financer l'expédition.

Les éruptions volcaniques au Chili

Lima, Pérou, 25 avril—Le volcan de Villera est en pleine éruption. Les habitants de la région sont frappés de panique et quittent leurs demeures en grand nombre.

Arrivée du roi de Siam à Naples

Naples, 25 avril—Olu-la-longkorn fer, roi de Siam, est arrivé ce matin à Naples, à bord du vapeur "Sachsen" spécialement affrété pour le transport de Sa Majesté dans un voyage autour du monde.

Une exécution mouvementée

Guntersville, Ala., 25 avril—L'exécution de Bob Watts, un jeune blanc, qui a eu lieu ce matin dans la prison de Guntersville, a été précédée d'une scène pénible.

La paix dans l'Amérique Centrale

Washington, 25 avril—Le département d'Etat a reçu aujourd'hui des détails sur le traité de paix et d'amitié signé mardi dernier à Anapala par les délégués du Nicaragua, du Honduras et du Salvador.

Est-il Prêt Pour l'Eglise?

Comment sont les Complets de Première Communion et de Confirmation pour votre garçon—son Chapeau, ses Gants, ses Chaussures, ses Bas, ses Chaussettes et tous autres articles d'habillement pour être en tenue convenable pour l'observation de ses devoirs religieux.

Un complot contre la vie du prince Albert de Belgique

Bruxelles, 25 avril—Un anarchiste armé d'un poignard et d'un revolver chargé a été arrêté aujourd'hui dans une église de Bruxelles que le prince Albert de Belgique, neveu du roi Léopold et héritier présomptif du trône, se préparait à visiter.

Un des sacristains découvrit par hasard l'homme dissimulé derrière un confessionnal et l'appela par son attitude étrange. L'homme se précipita vers la porte de l'église et fit appeler la police. Quelques heures plus tard trois autres anarchistes armés jusqu'aux dents étaient arrêtés dans les environs de l'église.

Interrogés deux de ces derniers avouèrent qu'ils étaient des anarchistes français.

Les autorités sont convaincues que les prisonniers avaient formé le projet d'assassiner le prince Albert.

Tentative criminelle

Evansville, Ind., 25 avril—La nuit dernière des malfaiteurs ont cherché à détruire, en y mettant le feu, un pont de la ligne du Southern Railway, près de la gare de Temple, Ind.

Vers minuit un des employés de la compagnie apercevant une vive lueur au milieu du pont, donna l'alarme et les mesures prises immédiatement empêchèrent seules sa destruction complète.

Le marshal de la ville notifié de l'incident se mit à la recherche des criminels qu'il ne tarda pas à découvrir sur le bord de la voie. Quand il leur donna l'ordre de s'arrêter, un des fugitifs se retourna et fit feu plusieurs fois sur lui sans cependant l'atteindre.

Après une longue poursuite un des fugitifs fut finalement capturé et mis en lieu sûr.

Les timbres philippins

Washington, 25 avril—Le gouvernement des Philippines a adopté récemment dans son service postal une série de timbres distinctifs qui ont été préparés par le bureau de gravure et d'imprimerie.

Ces timbres correspondent à ceux du service postal des Etats-Unis comme valeur et couleur et le nombre de timbres des séries est le même, mais les dénominations sont désignées par des pesos et centavos conformément au nouveau système monétaire des îles.

Les dessins diffèrent aussi. Les images de Biazal, McKinley, Magellan, Legaspi, Lawton, Lincoln, Sampson, Washington, Corriedo et Franklin figurent sur les timbres de moins d'un peso et ceux d'un peso ou plus portent l'effigie des Philippines. Le timbre de distribution spéciale représente un messager philippin, habillé en blanc, à une extrémité et le Mont Mayon, le pic volcanique le plus saillant de l'archipel à l'autre. Le gouvernement philippin a mis en circulation aussi une série de certificats d'argent qui ont été autorisés par un acte du Congrès, et qui portent la signature du gouverneur général et du trésorier des îles et ainsi le sera du gouvernement des Philippines.

La paix dans l'Amérique Centrale

Washington, 25 avril—Le département d'Etat a reçu aujourd'hui des détails sur le traité de paix et d'amitié signé mardi dernier à Anapala par les délégués du Nicaragua, du Honduras et du Salvador.

Ces détails ont été envoyés par M. Philipp Brown, chargé d'affaires de la légation américaine au Guatemala.

Ce traité est semblable à celui qui avait été signé il y a un an à bord du croiseur "Marblehead".

L'électrostation dans le New Jersey

Trenton, N. J., 25 avril—Le gouverneur Stokes a signé aujourd'hui, un projet de loi pour la création d'un bâtiment adjoint à la prison d'Etat, bâtiment dans lequel auront lieu à l'avenir les exécutions par l'électricité des condamnés à mort.

Emprunt allemand

Berlin, 25 avril—La souscription de \$75,000,000 de bons du Trésor impérial lancée ce matin à Berlin et dans les principales villes d'Allemagne, a été couverte plus de vingt fois.

Les essais d'un croiseur suédois

Stockholm, Suède, 25 avril—Le croiseur cuirassé suédois "Filgria", qui se rendra à Hampton Roads au mois de juillet, a fait hier ses essais de vitesse.

Le nouveau croiseur s'est magnifiquement comporté et il est reconnu comme le navire le plus rapide de la flotte suédoise.

Est-il Prêt Pour l'Eglise?

Comment sont les Complets de Première Communion et de Confirmation pour votre garçon—son Chapeau, ses Gants, ses Chaussures, ses Bas, ses Chaussettes et tous autres articles d'habillement pour être en tenue convenable pour l'observation de ses devoirs religieux.

PALETOT DOUBLE ET SIMPLE, PANTALONS COURTS EN SERISÉ ET LAINAGE—COMPLETS \$3 ET PLUS. PANTALONS LONGS—COMPLETS \$5 ET PLUS. Chaque vêtement spécialement fait pour nous—à la mode, ajustement parfait, très bien fait, et malgré tout ce à la portée de toutes les bourses.

H. B. STEVENS & CO., LIMITED. Marchands de Vêtements et Fournisseurs. 710-712 RUE DU CANAL. Seuls Agents pour les Chapeaux Knox 15 av-6m-7m sur 4m

Advertisement for Cluett, featuring an illustration of hands holding a garment and the Cluett logo.